
 

 

 

 

Ausgabe 3 



An dieser Stelle ein herzliches Dankeschön, trotz 

der schwierigen Zeit, an alle  

„Gönner“ & „Sponsoren“
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https://www.walter-tools.com/de-de/company/mission_facts/production-units/Pages/pu-zell.aspx


Geschichte des Kegelns 

 
Geschichte Kegeln: Das Kegelspiel ist eine der bekanntesten 
und ältesten Sportarten, deren Geschichte vielerorts falsch 
beschrieben und ausgelegt wird. Der Ursprung vom Kegeln war 
ca. 3500 vor Christus, während der Hochkultur der alten Ägypter. 
Damals wurde mit Steinen auf Knochen geworfen. Das heutige 
Kegeln dürfte seine Urform im Spiel der germanischen Stämme 
(Steinzielwerfen auf drei, sieben oder neun Kegel-Knochen) 
haben. Am Anfang stand auch noch nicht der sportliche Gedanke 
im Vordergrund. Es ging viel mehr um die Wetten, die damals 
abgeschlossen wurden. Im Mittelalter war das Kegeln auch in 
den Klöstern sehr beliebt. Die Klosterbrüder kegelten mit Steinen 
oder Holzkugeln auf Holzsäulen. Dort wurde es zumeist 
„Heidentöten“ genannt.  Außerhalb der Klostermauern war das 
Kegeln wegen den Wetten zeitweise verboten, z.B. in England 
und auch Deutschland. Als das Kegeln wieder erlaubt war, wurde 
ausschließlich in die Vollen gespielt und die umgefallenen Kegel 
wurden dann anschließend von sogenannten „Kegeljungen“ 
wieder aufgestellt. Als dies zu anstrengend wurde, erfand man 
das Abräumen.  
Bis ins 18. Jahrhundert wurde ausnahmslos im Freien gespielt, 
es fehlte auf keinem Jahrmarkt und auf keiner größeren 
Hochzeit. 1768 schrieb der Berliner Mediziner und Gelehrte 
Johann Georg Krünitz in seinem Lexikon erstmals von “13 
Regeln für das Kegelspiel“, die teilweise heute noch gelten, z.B. 
dass die Kugel vor einer bestimmten Markierung aufgesetzt 
werden muss. Ab dem 19. Jahrhundert wurden dann die ersten 
Kegelgemeinschaften gegründet und der sportliche Gedanke trat 
immer mehr in den Vordergrund. Das Sportkegeln wurde 
geboren und verbreitete sich rasant. 
 
 
 
 
 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.teamsport-hoffmann.de/


 

https://www.gesundes-kinzigtal.de/


Aktuelle Umbauinfos 
 
Was hat sich getan? 

• Decken wurden gestrichen  

• Bahn wurde aufgebaut  

• Bildschirme wurden aufgehängt  

• Segmentplatten gelegt und verfugt  

• Kontrollpulte wurden aufgebaut und mit Tablets versehen  

• Der Duschbereich m Bad wurde fertiggestellt  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://bruder-lebensmittel.de/


 
 
Die nächsten Schritte:  

• Bahnen wachsen  

• Lichter einbauen und 
anschließen  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

https://freihof-oberharmersbach.de/


Interview mit Katrin 

Schondelmaier 
BZ: Hallo Katrin, schön dass du dich dazu bereit erklärt hast mit 

uns ein Interview zu führen. Der Umbau läuft sehr gut zurzeit. 

Hast du eine spezielle Aufgabe beim Umbau? 

KS: Nein eine spezielle Aufgabe habe ich nicht. Aber wir haben 

ein gutes Team, arbeiten immer zusammen und helfen uns 

gegenseitig. Die Hilfsbereitschaft im SKC ist sehr groß.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

BZ: Zusammen mit Natascha hast du dich um das Crowdfunding-

Projekt gekümmert. Wie ist das Projekt gelaufen? Wurde das Ziel 

erreicht? 

https://www.herrmannmetzgerei.de/


KS: Das Crowdfunding-Projekt ist anfangs sehr stark angelaufen 

und wir haben viele Spenden bekommen. Zwischendurch hat es 

dann etwas nachgelassen, aber Natascha und ich haben dann 

Briefe an unsere passiven Mitglieder, an unsere Sponsoren und 

an Funktionäre vom Südbadischen Verein verschickt. Dann ist 

das Projekt wieder gut angelaufen und wir haben am Ende das 

Ziel erreicht. Wir bedanken uns bei allen die das Projekt 

unterstützt haben. Vielen Dank! 

 

 

BZ: Das hört sich ja sehr gut an. Denkst du wir können die 

nächste Saison normal starten? 

KS: Ich hoffe wirklich sehr, dass wir unsere Saison in der zweiten 

Bundesliga dieses Mal starten können so wie wir es gewohnt 

sind mit vielen Fans, mit vielen Anfeuerungsrufen und wir 

drücken mal ganz fest die Daumen, dass das funktioniert. 

Natürlich hoffen wir auch, dass viele sich impfen lassen und es 



natürlich für die Funktionäre damit einfacher wird die 

Mannschaften an den Start gehen zu lassen.  

BZ: Das hoffen wir natürlich auch. Mal kurz zu dir: was macht 

das Kegeln für dich so einzigartig? 

KS: Mich fasziniert am Kegeln, dass man zwar alleine auf der 

Bahn steht, jedoch trotzdem als Team antritt und somit immer 

viel Unterstützung hat. Außerdem gefällt mir am Sportkegeln, 

dass man es in jedem Alter machen kann, egal ob jung oder alt. 

Auch nach einer längeren Pause ist es kein Problem wieder zu 

starten.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

BZ: Sehr schön. Und was gefällt dir besonders am SKC? 

KS: Mir gefällt am SKC vor allem der starke Zusammenhalt und 

die gute Zusammenarbeit in der Vorstandschaft. Vor allem mit 

meinen Hombe Mädels ist es immer sehr spaßig und jedes Spiel 

ist ein besonderes Erlebnis.  

https://www.sportbeck-trendladen.de/


BZ: Nun die letzte Frage, was erhoffst du dir von den neuen 

Bahnen? Hast du irgendwelche Ziele im Bezug auf die neuen 

Bahnen? 

KS: Natürlich wünscht sich jeder seine persönliche Bestleistung 

zu steigern auf den neuen Bahnen. Wir müssen aber erstmal mit 

den Bahnen klarkommen, sie trainieren und wissen wie sie 

laufen und dann denke ich, dass wir wirklich eine gute Saison 

hinlegen und uns im Mittelfeld in der zweiten Bundesliga halten.  

BZ: Das wünsche ich mir natürlich auch. Vielen Dank für das 

Interview.  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.partyservice-spitzmueller.de/


 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://brucher-nordrach.de/
https://www.baeckerei-nock.de/


 
 

  

https://friedmann.de/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 



 

https://www.steinke-haustechnik.de/
https://gruener-hof.net/


 

! Achtung witzig ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Ich habe einen neuen 

Fahrrad-Witz aber den 

Fahrrad ich dir nicht! „Warum musst du immer das 

letzte Wort haben?“ 

„Woher soll ich wissen, dass du 

nichts mehr sagst?“ 

Was macht ein Pirat 

am Computer?  

-Er drückt die Enter-

Taste 

Ein Polizist hält eine Blondine 

an, weil sie unerlaubt durch 

eine Einbahnstraße fährt.  

Polizist: „Wissen Sie 

eigentlich, wohin sie fahren?“ 

Blondine: „Nein, aber es muss 

schlimm da sein. Alle fahren 

wieder zurück.“ 

https://www.isenmann-ingenieure.de/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

Wenn du niest und im 
gleichen Moment 
pupst, macht dein 
Körper einen 
Screenshot. 

 Papa: „Wieder die 

falschen Zahlen im 

Lotto!“ 

Tochter: „Nimm es nicht 

so schwer, Papi! Mir 

ging es gestern in der 

Mathe- Arbeit genauso!“ 

Wieso legen Hühner Eier?           Schmeißen geht nicht. 

Gehen doch sonst kaputt.  

Warum streut eine 

Blondine Pfeffer über den 

Fernseher?  

-Damit das Bild schärfer 

wird.  

Erzählt die Frau ihrem 

Mann nach dem 

Arztbesuch: „Weißt du 

was, der Arzt meinte, ich 

hätte so tolle Beine wie 

eine 20-Jährige!“  

Der Mann: „Und deinen 

60-jährigen Arsch hat er 

nicht erwähnt?“  

Die Frau: „Also von dir 

haben wir gar nicht 

geredet!“ 

http://www.oliverjoosgmbh.de/
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https://www.europrintpartner.de/
http://trendhouse-zell.de/
https://www.aam.com/what-we-do/our-products/metal-forming


Wir lassen die Mitglieder sprechen… 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sportkegeln war nie ein Thema für mich. Erst als mich mein 

Freund, der selbst Sportkegler war, eingeladen hat zu einem 

Spiel, hat mich das Kegeln in den Bann gezogen. Kegeln ist für 

viele Menschen ein geselliges Spiel, wo Party und Alkohol dazu 

gehört. Beim richtigen Sportkegeln gehört ein bisschen mehr 

dazu: Konzentration, Ausdauer und Power. Auch sehr gutes 

Training, das bei uns angeboten wird, ist sehr wichtig. Für mich 

als zweiter Vorstand in einem sehr tollen Verein mit sehr netten 

Vereinsmitgliedern ist jedes Wochenende ein tolles Ereignis, 

egal bei welcher Mannschaft ich zuschaue. Ich bin stolz 

Mitglied im SKC zu sein. 

       Männi 

Wie bist du zum Kegeln 

gekommen und was findest 

du am Kegeln besonders? 



  

Ich war schon als Kind sehr oft mit meinem 

Papa auf Kegelbahnen. Ich selbst habe die 

Liebe zum Kegeln ca. 2003 durch Elvira 

Maier entdecken dürfen. Nach einer 10-

jährigen Mama-Pause war ich als 

Gründungsmitglied bei den Hombe Mädels 

dabei. Ich bin zwar nicht die beste Keglerin, 

aber ich liebe diesen Sport schon allein 

wegen dem Zusammenhalt. Besondere 

Ereignisse gibt es mit meinen Mädels so 

gut wie bei jedem Spiel. Egal ob mit der 

ersten oder vierten Mannschaft, wir erleben 

immer etwas Besonderes. 

    Taschi 

 

 

 

https://pflug-zell.de/


 

  

https://www.voba-msw.de/startseite.html
http://www.parkett-mellert.de/


   

https://www.holzwerk-burger.de/
https://horst-wagner-gmbh.com/de/


 

 

  

Ich bin wegen meiner Familie beim Kegeln. Kegeln macht mir 

sehr Spaß und mein Papa ist 1. Vorstand. Ich finde es auch 

deswegen großartig, weil das nicht jeder macht wie zum 

Beispiel Fußball. Am besten fand ich als ich mal bei der U10 

Auswahlmannschaft von Südbaden mitspielen durfte oder 

meinen ersten Mannschaftspunkt erspielt habe in Wolfach. 

Mia 

        

https://www.optik-glaser.de/
https://www.selbstgestalten.com/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.schnurr-reisen.de/de/
https://www.oberkircher-winzer.de/


 

 

 

 

 

 

Hallo zämme,  

ich bin d Jutta! Die meischde 

känne mich bschdimmt als 

Bedienung vom Grüne Hof. 

Nadirlich kegel ich au 

selbschd un hab mit minne 

Hombe Mädels schu viel 

erläbt. Somid verbring ich 

viel Zit uf de Kegelbohn un 

bin imma top informiert. Deswäge bin ich sit neischdem au als 

äire rasände Räporterin im Hombe underwägs un bericht hier in 

minnere näie Rubrik „JJJ – Jetzt Juckts Jutta“ üba alles 

Sponnende. Sell wärre sowohl ernschde Theme si, aba ab un zu 

wird au mol ebbes zum schmunzle kumme. 

 



Gedicht 
 

Ja, jetzt ist es endlich so weit 

und die Kegel stehen bereit. 

Endlich eine Kugel schieben, 

denn das ist es was wir so lieben. 

Mauer abreißen oder auch schweißen, 

verputzen und malen 

jetzt, die Wand und Decke in weiß strahlen. 

Achja! Ma könne ja auch mal den Asphalt  

rausreisen mit dem Stemmeisen. 

und mit viel Schweiß und Kraft 

haben wir das auch geschafft. 

Viele Stunden zogen ins Land 



und vielen Helfern gehört der Dank. 

Voran das Umbauteam:  

Männi als Bauleiter 

war unser Vorreiter.  

Bratwurst und Weckle das war ein muss 

und für die Arbeiter ein Genuss. 

                                  Markus ist ein Kracher 



eben ein richtiger Macher. 

ä Dipfilschisser und bei der Lichttechnik ist er so schlau 

der Superelektriker vom Kegelbahnumbau. 

Axel schaut wie kann man das alles finanzieren  

er liebt es halt mit Zahlen zu jonglieren.  

Katrin ist ein Allroundtalent 

sie macht alles exzellent. 

https://www.schwarzwaelder-post.de/
https://boutique.bon-fruits.fr/


Ob malen, putzen oder organisieren 

oder wie kann man neue Tische finanzieren! 

Nebenbei noch das Crowdfounding ins Rollen gebracht 

 

Katrin und Taschi das habt ihr super gemacht! 

Erhard und Franz, immer da mit viel Fleiß, 

da lief oft der Schweiß. 

Alle mit einem Spruch zu erwähnen 

würde das Gedicht zu sehr ausdehnen. 

 

 

 

https://www.autohaus-allgeier.de/


 

Deshalb hier nochmal vielen Dank an: 

Top Ten:  

Markus 

Männi  

Fabian Z. 

Erhard  

Marvin 

Franz 

Sascha 

Mike  

Axel  

Katrin 

 

Das ist halt der SKC  

jetzt könne ma wieder kegle  

und des isch schee! 



Kegel-Horoskop 
 
Stier: 
 
Auf der Bahn sind sie sehr ehrgeizig und zielstrebig. Die 
Teamfähigkeit lässt nicht zu wünschen übrig, weshalb sie beim 
Anfeuern immer vorne mit dabei sind. Stiere sind für jeden Spaß 
zu haben und bei der After-Kegel-Party immer vertreten. Und 
eins ist klar, wenn man mit Stieren feiert, geht niemand durstig 
nach Hause. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Krebs: 
 
Krebse sind sehr engagiert und man merkt schnell, dass ihnen 
der Verein sehr am Herzen liegt. Sie tragen gerne die 
Verantwortung und neigen zu Perfektionismus. Ihre 
Mannschaftskameraden können sich immer auf sie verlassen. 
 
 
Schütze: 
 
Egal wo eine helfende Hand gebraucht wird, die Schützen sind 
immer zur Stelle. Mit etwas mehr Fleiß beim Training kann der 

https://holzbau-bendler.de/


eigene Talentsdiamant beim ein oder anderen mit Sicherheit 
noch etwas feingeschliffen werden. Die Unterstützung der 
Mannschaften ist den Schützen sehr wichtig. Deswegen trifft man 
sie sehr oft auf der Kegelbahn.  
 
Steinbock: 
 
Steinböcke sind sehr konzentriert und flink auf der Bahn. 
Deswegen kommen öfters mal unerwartete gigantische 
Ergebnisse. Vor allem die Jugendlichen liegen ihnen am Herzen, 
weswegen sie sich sehr für sie einsetzen. Im Verein sind sie bei 
allen beliebt und werden deswegen immer gerne auf der Bahn 
gesehen. 
 

  

https://www.brosemer.de/de
https://www.sinalco.de/start
https://www.alpirsbacher.de/


 

https://www.facebook.com/cbrcompanieswolfach/


 
SKC Workout 

Liebe LeserInnen,  
der SKC hat jede Woche Onlinemeetings per Skype, in die er 
Dich/Euch liebe Leser einladen möchte. Hier ist ein Wochenplan. 
Unter den folgenden Infos (E-Mail: pascal.draeger@skc-
unterharmersbach.de oder Handynummer: 017647801180) könnt 
ihr euch bei Pascal Dräger melden und mitmachen! Wir freuen uns 
auf Dich/Euch!! 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

Montag Dienstag Mittwoch Donnerstag Freitag 

 18:30 
Uhr 
Workout  

 

 18:30 Uhr  
Workout 

 

mailto:pascal.draeger@skc-unterharmersbach.de
mailto:pascal.draeger@skc-unterharmersbach.de
https://www.schwarzwald-sprudel.de/index.php/home.html


  

https://www.kettererbier.de/
https://www.holzbau-lehmann.com/


Fotos vom Umbau 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

http://beton-abbruchtechnik-waldkirch.de/
https://www.kreuz-biberach.de/


 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://schreinerei-schmider.de/


 

Lösungen  
zu unseren Rätseln  

 

  



 

 

 

 

  

https://www.ruv.de/home/


 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.facebook.com/Rebst%C3%BCble-Rammersweier-2105047399719645/


 

 

 

 

 

 

 

https://www.sparkasse-haslach-zell.de/de/home/fusion.html

